
Ecole Elémentaire Les Hirondelles
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95 190 Fontenay en Parisis
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0951116X@ac-versailles.fr

Conseil d’Ecole du vendredi 07 novembre  2014 – 19h00 / 21h00
*************************************************

Prises de notes : Mme PAPIN et Mme BECQUET
*************************************************

Présents     : 
• pour les enseignants : Mmes Brion-Guichard, Becquet, Tromas, Daeldyck, Cruchinho, M. Gomez et 

M.Cochet
• pour la DDEN (Délégué Départemental de l’Education Nationale) : M. Nugou
• pour la municipalité : Mme Baticle
• pour les parents d’élèves : Mmes Sapia, Papin, Trottier, Auroux, Duarte, Balduzzi, Veru, Quillerié, 

Godeau, Gosselin, Neveu, Oliveira, Tréhout.

Excusés     : Mme Billoué, Mme Toupance et Mme Marec 

Mme Marec est absente depuis le début du mois malgré la convention signée, elle ne peut pas reprendre ses  
fonctions sans le nouveau contrat. En attente de celui-ci, elle se trouve sans emploi.
Les parents d’élèves suppléants sont invités à participer aux conseils d’école, mais pour les votes, seules les 
voix des titulaires compteront.

**********************************************************************************

Ordre du Jour

1- Approbation du compte-rendu de la réunion du 06 
Juin 2014

2- Bilan de la rentrée (APC, cantine, carte scolaire,……)
3- Projets pour l’année 2014-2015
4- Natation scolaire : Organisation et répartition des 

classes, problèmes de cars
5- Festival du livre 
6- Bibliothèque

7- Spectacle des écoles 
8- Circulation
9- RASED
10- Equipement informatique 
11- Règlement intérieur 
12- Conseil des élèves 
13- Travaux 
14- Remplaçant en cas d’absence 

Point rajouté à l’ordre du jour : remplacement des enseignants absents
***********************************************************************************

1- Approbation du compte-rendu de la réunion du 06 Juin 2014 :
Le compte-rendu est validé.

2- Bilan de la rentrée (APC, cantine, carte scolaire,……) :
• Rentrée   : Le cap des 165 élèves (seuil d’ouverture pour une classe supplémentaire) étant passé, nous 

avons pu rouvrir une 7ème classe. Nous en sommes contents.
• Carte scolaire   : 

Les opérations de la carte scolaire vont débuter : pour la rentrée prochaine, 37 CM2 s’en vont et 34 
CP arrivent 

                  (actuellement les 2 classes de CP sont à 21 et les autres classes sont pratiquement à 25)
• Organisation de l’APC (Activités Pédagogiques Complémentaires)   :

L’APC a lieu toutes les semaines les mardis et jeudis midi de 11h30/12h15  pour les classes de CPa, 
CPb, CE1/CE2, CE2/CM1, CM1/CM2 et CM2 et les mardis et jeudis soirs de 16h00 à 16h45 pour la  
classe de CE1.

           Dans ce cadre sont organisées aussi bien des activités de soutien que des activités complémentaires : 
initiation à l’outil informatique, anglais, jeux de lecture, écriture, mathématiques. 

mailto:0951116X@ac-versailles.fr


           Dans la classe de CPb, les deux enseignants sont dispensés d’APC (M. Cochet étant directeur et Mlle 
Cruchinho étant en formation), leurs élèves auront APC avec un autre enseignant de l’école.

• Cantine     : Concertation entre l’équipe d’animateurs et l’équipe d’enseignants :
l’appel se fait dans les classes pour les 3 classes du bas (élèves les plus jeunes) par mesure de sécurité 
et il se fait dans la cour pour les classes du haut afin de gagner du temps.

3- Projets pour l’année 2014-2015 :  
• Classe de CE2/CM1 : M. Gomez a le projet de faire une classe transplantée à la neige 

(12 au 18 avril 2015) mais le budget reste toujours problématique. Le centre d’accueil et le 
transporteur sont réservés. 
Mme Baticle informe les enseignants, qu’à l’avenir, un budget prévisionnel avant décembre sera 
demandé et qu’un marché va être passé avec un transporteur.
Un loto est organisé le vendredi 6 février pour aider à financer cette classe transplantée.

• Classes de CP, CE1 : Projet pas encore défini. Les CP pourraient refaire le même projet que l’an 
dernier (séjour Clairoix et Poney Club de Fontenay) mais les CE1 l’ont déjà fait donc le projet est en 
discussion pour le moment. Il faut aussi voir avec le haras du Parisis.

• Classe de CM1/CM2 : participation au concours « les petits artistes de la mémoire » sur le centenaire 
de la guerre de 1914/1918, la classe doit choisir un soldat fontenaysien ayant participé à cette guerre et 
raconter son histoire dans un livre qu’elle illustrera. C’est un projet qui mêle histoire, lecture, 
production d’écrits et arts visuels. Dans ce cadre, une sortie est prévue à Meaux au Musée de la Grande 
Guerre le lundi 30 mars, et des élèves ont participé aux commémorations du 11 novembre 2014 
organisées par la commune.

• Classes de CE1/CE2, CE2/CM1, CM1/CM2 et CM2 : intervention d’une animatrice du SIGIDURS sur 
3 séances en décembre, une visite du centre de tri est prévue le 09 janvier 2015 pour les CM1/CM2 et 
les CM2. Une action « nettoyons la nature » s’est également déroulée en septembre dernier avec les 
CM1/CM2 et les CM2.     

• Classes de CM1/CM2 et CM2 : Intervention de la gendarmerie début décembre sur la prévention de la 
délinquance, les dangers d’internet et des réseaux sociaux …

• Classes de CM1/CM2 et CM2 : Ces classes mèneront un projet théâtre au 2ème trimestre, une 
représentation est prévue dans la salle polyvalente le vendredi 10 avril 2015, la journée à destination 
des autres classes, le soir, à destination des parents de ces deux classes. 

• Elèves de CM2 : Travail sur la Route du Rhum en lien avec le programme de géographie de CM2 avec 
Mme Brion-Guichard sur le temps du décloisonnement.

• Classe de CE1/CE2 : Correspondance avec une classe dans le Nord. 

• les classes de CP  sont invitées en novembre par la MDE (Maison de l’environnement) de Roissy à voir 
un spectacle sur le tri sélectif .

• la chorale hors temps scolaire a redémarré : il est possible qu’elle participe à un concours.

Evènements (dates) : 
Bourse aux jouets : 16/11/14                                 Loto : 06/02/15
Festival du livre : 17/11/14                                  Carnaval : 04/04/15
Téléthon : 06/12/14                                              Cross : 17/04/15

Kermesse week-end  Rosière du 27/06/15 (si et seulement s’il y a des parents volontaires pour tenir les stands).

4- Natation scolaire : Organisation et répartition des classes, problèmes de cars (ponctualité et assiduité) :
1 semestre par classe est prévu, 5 classes y vont actuellement (une classe de CP, les CE1, les CE1/CE2, les 
CE2/CM1 et les CM1/CM2).
Concernant le transport (PNA) : beaucoup de problèmes avec cette société de transport notamment de gros retards 
voire même l’absence de car, de ce fait, des pénalités ont été données à PNA.
La mairie propose d’informer directement Cindy quand il y a des problèmes, cela ferait un circuit plus court.



5- Festival du livre : 
Les livres arrivent le 17 novembre prochain (Mme Gilant Raymonde se propose pour réceptionner les livres)
Le mardi et mercredi matin à partir de 9h : les enfants de l’école élémentaire sélectionnent les livres. 
Vente au public le mercredi suivant de 14h à 17h et le vendredi de 16h15 à 20h.
Les organisateurs ont rencontré quelques petits problèmes au sujet de l’ouverture du local de la bibliothèque.
 
6- Bibliothèque : 
A ce jour, les élèves de l’école n’ont toujours pas accès à la bibliothèque et ne bénéficient donc pas du prêt.
Selon madame Baticle, la Communauté d’agglomération ne peut pas payer de mi-temps, M. le Maire souhaite que 
l’association embauche un salarié à mi-temps et s’est engagé à le subventionner pendant 6 ans. Ce salarié serait 
aidé par des bénévoles. La mairie souhaite que la bibliothèque ouvre ses portes 17h30 par semaine (plus longtemps 
en période scolaire et moins en période de vacances) avec une plus grande ouverture sur l’école, un accueil pour le 
RAM et pour les tout-petits, ainsi que pour le CMA

7- Spectacle des écoles : sur le thème « 4 ELEMENTS » choisi par les deux écoles
- Participation pour la décoration de la salle : classe de CM1/CM2.
- Vendredi 12 décembre : spectacle des maternelles et samedi 13 décembre : spectacle de la primaire.
- La répétition générale aura lieu le jeudi 11 décembre pour notre école.
- Chaque classe devra faire un concours de dessin sur le thème des quatre éléments et le gagnant aura son 

dessin scanné sur les programmes qui seront vendus pour le spectacle.
- Sono louée par la mairie pour ces trois jours et un ordinateur est prêté par la mairie.

8- Circulation : 
- Problème de vitesse des voitures aux abords de l’école.
- Réflexion de la mairie par rapport à la circulation et au planning de la police municipale pour qu’elle soit 

plus présente lors des entrées et sorties d’école des enfants.

9- RASED : 
- Il se compose sur notre école d’une psychologue scolaire et d’un poste E.
- la Mairie propose l’achat du WISC* au prorata du nombre d’élèves.
- Problème de chauffage dans la salle de la psychologue 

  * Le Wechsler Intelligence Scale for Children ou WISC est un test de David Wechsler pour les enfants de 6 ans à 16 ans

10- Equipement informatique :
Problèmes TNI : soucis avec le stylet (Mme Brion-Guichard).

On ne peut plus toucher le tableau, plus le calibrer, bouton sur la droite ne fonctionne plus 
Grosse défaillance technique ! (M. Gomez).

On doit relancer la communauté d’agglomération, M. Ollivier est au courant.

Classe Mobile n’est pas si mobile ! De grosses difficultés pour la déplacer avec les malles. Les souris des 
ordinateurs ne sont pas terribles.
L’ordinateur du bureau ne fonctionnera bientôt plus il en faudrait donc un nouveau. 

11- Règlement intérieur :
Nous pouvons accéder au règlement intérieur type départemental. Nous allons d’abord travailler dessus entre 
collègues et ensuite avec les parents d’élèves. Le vote se fera en conseil d’école.

12- Conseil des élèves : 
Le premier conseil se tiendra un mercredi matin.
Les élections des délégués se sont tenues le 10 octobre2014 (2 titulaires et 2 suppléants par classe). 

13- Travaux :
Le hangar à vélos, aménagé durant les vacances d’été, a bien été utilisé en début d’année, avec les beaux jours.
Le préau n’est plus glissant.
Les stores sont efficaces contre le soleil et vision plus nette pour le TNI.
Problème de chaleur dans les classes 1 et 2.
Fiches techniques très pratiques et efficaces.

14- Remplacement des enseignants en cas d’absence :
Les collègues absents ont été globalement assez régulièrement remplacés. On peut regretter que parfois, pour une 
absence de plusieurs jours, les élèves aient plusieurs remplaçants.
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